
Libro dei Verbali delle Assemblee 

 

Verbale n. 3 

 

 

Il giorno 22 dicembre duemilaventi alle ore 16,00 il Presidente prof. Francesco Tateo da formale 

inizio alla riunione della “Commissione per l'Edizione Nazionale delle opere di Giambattista Della 

Porta” in via telematica sulla piattaforma GoogleMeet (meet.google.com/xsu-yxxe-zyt) in esecuzione 

della convocazione formulata per via telematica ai componenti della commissione in data 18 

novembre 2020 con il seguente o.d.g. 

1. Cambio indirizzo della Commissione; 

2. Incarico al prof. Alfonso Paolella per l’edizione  della ‘Magia’; 

3. Conferma dell’incarico al prof. Riccardo Bellé per l’edizione a lui già 

attribuita. 

Sono presenti il prof. Francesco Tateo, presidente,  

il prof. Alfonso Paolella, segretario-tesoriere,  

la prof.ssa Maria Luisa Doglio,  

assente giustificato il prof. Saverio Ricci. 

Constatato il numero dei commissari presenti e che la Commissione è regolarmente costituita, il 

Presidente dichiara aperta la sessione. 

Il presidente chiama a svolgere le funzioni di segretario verbalizzante il prof. Alfonso Paolella. 

Apre  la discussione del punto 1 all’o.d.g. 

Il Presidente, constatato che l’indirizzo della Commissione come sede legale, amministrativa 

ed effettiva appartiene ancora al defunto Presidente prof. Raffaele Sirri, in Viale Nicola Fornelli, 16/b, 

80132 Napoli, propone, per assolvere gli obblighi di legge, di trasferire il nuovo indirizzo della 

Commissione alla via Botteghelle, 8, 80163 Piano di Sorrento, Napoli, corrispondente all’indirizzo 

del Segretario-Tesoriere, prof. Alfonso Paolella. La Commissione approva. 

Si passa all’esame del secondo punto all’o.d,g,: 

dall’elenco delle edizioni in preparazione dell’anno 2013 risulta che la Magia Naturalis sarebbe 

stata edita a cura di A. Paolella e O. Trabucco. Da una comunicazione informale tra Paolella e 

Trabucco si evince un generico interesse per le opere di della Porta da parte di Trabucco, ma non lo 

stato dell’arte a proposito della collazione della Magia Naturalis che lo stesso Trabucco avrebbe 

dovuto compiere secondo gli accordi intrapresi tra i due. Si riporta la mail spedita da Paolella il 

7/2/2020: “Caro Oreste, (omissis) Ti scrivo, oltre che per farti le congratulazioni, anche per sapere a 

che punto sta la tua edizione della Magia naturale del della Porta o, visto che non ho saputo più niente, 

https://meet.google.com/xsu-yxxe-zyt?hs=224


se, per caso, tu abbia rinunciato.” Risposta di Trabucco dell’8/2/2020 “Carissimo Alfonso, (omissis) 

di della Porta continuo ad interessarmi, nonostante la battuta d'arresto intervenuta con la morte di 

Maurizio, che è ferita per me ancora aperta.” La commissione, considerata la generica risposta, e 

considerato che l’edizione deve procedere con sollecitudine, affida la cura al Paolella. La 

commissione prende atto e approva. 

Si passa alla discussione del terzo punto all’o.d.g. 

La commissione conferma, secondo le previsioni delle opere in preparazione, di affidare la cura 

dell’edizione della De Refractione al dott. Riccardo Bellé. 

Il presidente comunica che è alle stampe il IV volume della Villa del nostro Autore a cura di 

Tania Addesso e che è stato firmato il contratto in data 25/11/2020 che prevede, con le stesse modalità 

delle precedenti edizioni per una tiratura di 500 copie, l’importo di Euro 5.2005, 20 (IVA inclusa 

attualmente al 4%).  

Prende la parola la prof.ssa Doglio la quale dichiara che lo stato di preparazione dell’edizione 

della Calamita è in fase avanzata e pensa che in tempi ragionevoli possa dare alle stampe il suo 

volume. Interviene il prof. Paolella che, dopo aver dichiarato che la propria parte affidatagli, a suo 

tempo per l’edizione della Magia, è a buon punto, comunica la redazione di una bibliografia di / su 

della Porta che allo stato attuale conta 995 items, ma che sarà ulteriormente incrementata. Mettendo 

a disposizione questo strumento tra gli addetti ai lavori, pensa di creare una rete internazionale di 

studi su della Porta e che avrà interessanti sviluppi. 

Non essendoci altro da discutere e da deliberare, la seduta si chiude alle ore 17.00. 

Redatto e letto il verbale, viene approvato seduta stante. 
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